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Stadt Kamen Niederschrift 
 

 

  

HFA 
 
 
über die 
5. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
am Dienstag, dem 07.11.2023 
im Sitzungssaal I des Rathauses 
 
 
Beginn: 17:04 Uhr 
Ende: 17:55 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
Bürgermeisterin 
 Frau Elke Kappen    
 
SPD 
 Herr Denis Aschhoff    
 Frau Carina Feige    
 Herr Daniel Heidler    
 Herr Peter Holtmann    
 Herr Klaus Kasperidus    
 Frau Christiane Klanke    
 Herr Manfred Wiedemann    
 
CDU 
 Herr Ralf Eisenhardt    
 Herr Rainer Fuhrmann    
 Frau Rosemarie Gerdes    
 Herr Wilhelm Kemna    
 Herr Ralf Langner    
 
Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
 Frau Anke Dörlemann    
 Frau Sandra Heinrichsen    
 Herr Marian-Rouven Madeja    
 
WG Kamen 
 Herr Dirk Externbrink    
 
DIE LINKE / GAL 
 Herr Klaus-Dieter Grosch    
 
FDP 
 Herr Alfred Mallitzky    
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fraktionslos 
 Herr Ulrich Lehmann    
 
Verwaltung 
 Frau Julia Freundl    
 Herr Dietmar Lerch    
 Herr Dr. Uwe Liedtke    
 Frau Ingelore Peppmeier    
 Frau Hanna Schulze    
 Herr Christian Völkel    
 Herr Christoph Watolla    
 
Personalrat 
 Frau Katja Löbbe    
 Herr Frank Richard    
 
Entschuldigt fehlten 
 Frau Susanne Middendorf    
 
 
 
 
A. Öffentlicher Teil  
   

TOP Bezeichnung des Tagesordnungspunktes Vorlage 

   
1 Einwohnerfragestunde    
   
2 Überplanmäßige Aufwendungen bei der Buchungsstelle 

31.03.03.533900 - Leistungen nach dem Unterhaltsvorschussgesetz - 
101/2023 

   
3 Gewährung kommunaler Zuwendungen an die Werkstatt im Kreis 

Unna gGmbH 
109/2023 

   
4 Personalbericht    
   
5 Finanzbericht    
   
6 Beteiligungsbericht 2022 099/2023 
   
7 Fortschreibung des Abfallwirtschaftskonzeptes 2023 des Kreises 

Unna 
097/2023 

   
8 Sicherstellung und Finanzierung der Verbraucherberatung in der 

Stadt Kamen ab dem 01.01.2024 
091/2023 

   
9 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen    
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B. Nichtöffentlicher Teil  
   

TOP Bezeichnung des Tagesordnungspunktes Vorlage 

   
1 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen    
   
2 Veröffentlichung von Tagesordnungspunkten der nichtöffentlichen 

Sitzung 
   

   
 
 
 
A. Öffentlicher Teil 
  
Zu TOP 1.  
   Einwohnerfragestunde 
  
 Einwohnerfragen wurden nicht gestellt. 

 
 

Zu TOP 2.  
101/2023 Überplanmäßige Aufwendungen bei der Buchungsstelle 31.03.03.533900 - 

Leistungen nach dem Unterhaltsvorschussgesetz - 
  
  

Ohne Beratung und Beschlussfassung verwiesen. 
 
 

Zu TOP 3.  
109/2023 Gewährung kommunaler Zuwendungen an die Werkstatt im Kreis Unna 

gGmbH 
  
  

Ohne Beratung und Beschlussfassung verwiesen. 
 
 

Zu TOP 4.  
   Personalbericht 
  
 Herr Völkel stellte den aktuellen Personalbericht der Stadt Kamen vor 

(PowerPoint-Präsentation ist im Ratsinformationssystem verfügbar).  
 
Auf Anfrage von Herrn Mallitzky führte Herr Völkel aus, dass Tariflich Be-
schäftigte einen Anspruch auf Teilzeitbeschäftigung haben.  
 
Bürgermeisterin Kappen ergänzte, dass es aus innerbetrieblichen 
Gründen manchmal Schwierigkeiten bei der Abstimmung der gewünschten 
Arbeitsstunden des Beschäftigten geben könne.  
 
Weiter informierte Herr Völkel über die internen und externen Personal-
wechsel sowie die Ausbildungssituation in der Stadtverwaltung.   
 
 
Die Frage von Frau Dörlemann, ob die überplanmäßige Zahl an Auszubil-
denden mit der erhöhten Fluktuation zusammenhänge, bejahte Herr Völkel. 
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Herr Völkel teilte Herrn Mallitzky mit, dass für das Jahr 2024 keine Ausbil-
dungsplätze für Fachinformatiker vorgesehen seien. 
 
Die Frage von Herrn Eisenhardt, ob es sich bei der Ausbildung zum Ver-
waltungsinformatiker um ein Studium handele, bejahte die Bürgermeiste-
rin. 
 
Abschließend gab Herr Völkel einen Überblick über die technischen Berei-
che in der Verwaltung sowie über Stellen mit Leitungsfunktionen. 
 
Herr Grosch fragte, welche Gründe zu den Personalabgängen geführt hät-
ten. 
 
Bürgermeisterin Kappen antwortete, dass hierfür unterschiedliche Gründe 
verantwortlich gewesen seien. Teilweise entsprachen die Stellen nicht den 
persönlichen Vorstellungen, in anderen Fällen wurden Arbeitsverhältnisse 
innerhalb der Probezeit wegen Schlechtleistung beendet.  
 
 
 

Zu TOP 5.  
   Finanzbericht 
  
 Herr Völkel gab einen aktuellen Überblick über die Entwicklung des städti-

schen Haushaltes (Stand 26.10.2023). Die Präsentation ist im Ratsinforma-
tionssystem hinterlegt. 
 
 
Frau Feige nahm ab 17.30 Uhr an der weiteren Beratung und 
Beschlussfassung teil. 
 

Zu TOP 6.  
099/2023 Beteiligungsbericht 2022 
  
  

Ohne Beratung und Beschlussfassung verwiesen. 
 
 
 

Zu TOP 7.  
097/2023 Fortschreibung des Abfallwirtschaftskonzeptes 2023 des Kreises Unna 
  
 Herr Eisenhardt begrüßte das vorgelegte Konzept des Kreises Unna. Das 

Thema Mülltrennung, aber auch die unterschiedlichen, kommunalen Rege-
lungen im Bereich der Sperrmüllabfuhr, seien allerdings verstärkt in den 
Fokus zu nehmen. Dem Beschlussvorschlag werde die CDU-Fraktion zu-
stimmen.  
 
Bürgermeisterin Kappen führte aus, dass der Abfallkalender entspre-
chende Informationen zur Mülltrennung beinhalte.   
 
Herr Grosch teilte mit, dass der Kreis Unna bei der Müllproduzierung über 
dem Bundesdurchschnitt liege. Das Ziel sei daher Müllvermeidung. In die-
sem Zusammenhang lobte er die entsprechenden Kampagnen der Ver-
braucherberatung sowie der GWA.   
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Die Bürgermeisterin schlug vor, Vertreter/innen der GWA in naher Zukunft 
zu diesen Themen einzuladen.  
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Fortschreibung des Abfallwirtschaftskonzeptes 2023 des Kreises Unna 
wird zugestimmt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 

Zu TOP 8.  
091/2023 Sicherstellung und Finanzierung der Verbraucherberatung in der Stadt 

Kamen ab dem 01.01.2024 
  
  

Ohne Beratung und Beschlussfassung verwiesen. 
 
 
 

Zu TOP 9.  
   Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
  
 Mitteilungen der Verwaltung 

 
Bürgermeisterin Kappen erinnerte – anlässlich des Pogromgedenken – 
an die Kranzniederlegung am 09.11.2023 am jüdischen Mahnmal und an 
die Solidaritäts- und Gedenkveranstaltung am 10.11.2023 auf dem Rat-
hausvorplatz. Sie bat alle Ausschussmitglieder um Teilnahme.  
 
 
Anfragen 
 
Herr Fuhrmann fragte, ob trotz Sperrung der Westicker Straße das Feuer-
wehrschutzziel erreicht werde. 
 
Frau Schulze antwortete, dass eine Drehleiter nach Methler verlegt worden 
sei und somit das Einsatzgeschehen nicht beeinträchtig sei. Auch werde 
dem Rettungsdienst und der Feuerwehr trotz Sperrung die Durchfahrt er-
möglicht.  
 
Die Nachfrage von Herrn Fuhrmann, ob die Durchfahrt auch für die Kame-
radinnen und Kameraden der Feuerwehr, die privat zum Standort fahren, 
gelte, verneinte Frau Schulze. 
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B. Nichtöffentlicher Teil 
  
Zu TOP 1.  
   Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
  
 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen lagen nicht vor. 

 
 
 

Zu TOP 2.  
   Veröffentlichung von Tagesordnungspunkten der nichtöffentlichen Sitzung 
  
 keine 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
gez. Kappen 
Vorsitzende 

 gez. Watolla 
Schriftführer 
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